



En 11 meses Yucatán ha recuperado más de 20 mil empleos

En junio se registró un crecimiento mensual de 5 mil 646 nuevas plazas de trabajo

Durante los últimos 11 meses, de agosto de 2020 a junio de 2021, en Yucatán se han recuperado un total de 20 mil 299 empleos de los más de 25 mil que se perdieron a causa del impacto económico por la pandemia del coronavirus (Covid-19), es decir que, se han recuperado 8 de cada 10 de los empleos perdidos.

De acuerdo con el reporte del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), sólo en el mes de junio se registró un crecimiento mensual de 5 mil 646 nuevos empleos en el estado, ocupando Yucatán el tercer lugar con mayor crecimiento en todo el país durante este periodo, toda vez que presentó un incremento de 1.5 por ciento, que es cinco veces mayor a la variación nacional de 0.3 por ciento.

Los sectores que muestran una mayor recuperación de las fuentes perdidas a causa de la pandemia son los de construcción, manufacturas (Transformación) y el de transportes y comunicaciones que, en conjunto, han generado 12 mil 619 empleos respecto de marzo de 2020.

Hay que destacar que la recuperación de empleos que impulsa Vila Dosal en conjunto con la iniciativa privada va por buen camino, pues en comparación con la pérdida de fuentes de trabajo ocasionada por la pandemia de la influenza y que tomó 8 años en recuperar, en tan solo 11 meses, en Yucatán ya se ha recuperado 8 de cada 10 de las plazas laborales perdidas debido a la actual emergencia sanitaria.

La nueva Planta de Molienda de Holcim México en Latinoamérica, ubicada en Umán representa una inversión de 815 millones de pesos, y la inauguración de la nueva concesionaria de Tesla en Yucatán, lo cual refrenda la confianza de los inversionistas para llegar a nuestro estado.

El inicio de operaciones de las empresas mencionadas se suma al anuncio de inversión de más de 2 mil 900 millones de pesos para la creación del desarrollo inmobiliario de uso mixto Aqua Avenue en la ciudad de Mérida, dado a conocer en mayo pasado, y que propiciará la generación de más de 7 mil empleos, entre directos e indirectos, para su edificación y operación, que contribuirán a la recuperación económica de Yucatán.

Por su parte, el gobierno de Mauricio Vila Dosal busca fomentar la generación de empleo formal mediante la ejecución de programas como el de “Apoyo de Capacitación para la Empleabilidad”, a través del cual se ha beneficiado a más de 5 mil 800 buscadores de empleo en los 106 municipios de la entidad, con una inversión superior a los 21 millones de pesos; así como el esquema “Fomento al Autoempleo” con el que se brindó apoyo a más de 250 proyectos productivos en beneficio de 516 solicitantes mediante una inversión de más de seis millones de pesos.

Esos programas, en conjunto con Microyuc Emprendedores, Microyuc Mujeres y las Ferias de Empleo, han sido un factor fundamental en la economía yucateca, lo cual ha sido reconocido por la empresa financiera de evaluación de crédito y riesgo Fitch Ratings, la cual ratificó la calificación de A+(mex), esto significa que la entidad presenta una perspectiva estable en sus finanzas.

Las inversiones que han llegado al estado son efecto del clima propicio para los negocios y la certeza jurídica que otorga Yucatán, tal como señaló el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), organismo que calificó a Mérida como la mejor ciudad para invertir de todo el país, en tanto que el secretario de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría, aseguró que lo que se realiza en materia de Mejora Regulatoria no se está haciendo en ningún otro lugar de Latinoamérica y menos en medio de una pandemia, lo cual ha propiciado que nuestro estado sea un lugar óptimo para invertir.